

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes... 1 Peseta
Fuera, trimestre... 3
Extranjero, id... 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Sabado 8 de Junio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 115

AÑO XXI

DE BARCELONA

El *Heraldo de Madrid* publica los siguientes telegramas:

Barcelona 6 1'45 t.

El estreno de *Electra* ha producido gran entusiasmo.

Concurren á la representación muchas señoras.

Al final del tercer acto se oyen muchos vivas á la República y se toca *La Marsellesa* y el himno de Riego.

En los restantes actos se oyen las ovaciones y los mueras de costumbre, por la diversidad de elementos que asisten á la función.

En los alrededores del teatro se ven grupos que van engrosando á medida que se acerca el final de la obra.

En estos momentos se organiza una imponente manifestación, que recorre las Ramblas, dándose vivas á la República y mueras á los jesuitas.

También se oyen algunos gritos de «¡A quemar los conventos!»—Reig.»

METIN REPUBLICANO

Barcelona 6, 12 t.

El mitin republicano en el Circo Español está concurridísimo.

Preside el Sr. Lerroux.

El Sr. Palau dice que, en virtud de haberse formado una concentración republicana, la socialista que él representa se despoja de tal carácter, ingresando en el republicanismo.

Añade que en la concentración caben hasta los anarquistas.

Se oyen algunas voces de ¡bravo!

Ataca el proceso de Montjuich, maldecido á Portas.

Se oye una voz de ¡muera!

Aconseja á los obreros que no accedan á presenciar hoy la procesión del Corpus, pues si se repitiera la segunda edición de la bomba de Cambios Viejos se culpaba á los republicanos.

El Sr. Gallart compara el acto que los reaccionarios verifican esta tarde, con la manifestación republicana de esta madrugada, al terminar el estreno de *Electra*.

Denuncia que anoche las Sociedades religiosas repartieron localidades en ciertos lupanares, con objeto de que asistieran mujeres para empañar el brillo del estreno de *Electra*.

Varias voces: ¡Muerran esos jesuitas!

Ataca á los guardias civiles que fusilan al pueblo, calificándoles de inquisidores con tricónos. (Grandes aplausos).

El Sr. Ardíd ataca á los catalanis-

tas calificándolos de baldón é ignominia de Barcelona.

Dice que los diputados catalanistas no representan la voluntad del pueblo.

Agrega que el doctor Robert, que ahora pretende defender los derechos de los ciudadanos, cuando fué alcalde en la época de los embargos ofreció las fuerzas de la Guardia municipal al gobernador para apalea á los morosos. (Sensación. Voces de ¡Fuera Robert!)

También ataca al catalanismo Eleuterio Chico diciendo que obedece á los manejos del jesuitismo.

Denuncia á un ex-ministro que, en unión de un diputado catalanista electo, ejerce de negrero, haciendo un mercado de carne humana en Guinea.

Aboga por la revolución, creyendo que el ejército no atacará al pueblo, poniéndose de su lado para reivindicarle de la muerte en que se han sumido ciertas personalidades.

El Sr. Barral dice que sobre Barcelona pesa la vergüenza de Montjuich, que debe lavarse con sangre.

La *Dinastía* de ayer dice lo siguiente:

SALVAJISMO

El desconcierto social tiende á convertirse en franca anarquía.

Toda coacción de escándalo por mínima que sea, aprovechanla los elementos que al amparo de una cobardía social inexcusable é inesplicable, convierten la calle en tribuna iconoclasta para sus voceríos y en coro de circo romano para sus salvajadas.

Anteayer *Electra* no emocionó; el público no sintió la obra; pero era preciso extraerla el jugo y hacer honor á su tradición de exaltadora de multitudes, provocadora de odios, libertadora de oprimidos y símbolo de esa redención estúpida que a nombre de la Naturaleza deificada nos ofrecen los que pregonan el culto torpe de la carne como madre suprema y fuente de toda vida.

Y como era preciso, se encargó de glosar los pensamientos y tendencias de *Electra* un grupo de roncós y desatemplados cantores que entonando la *Marsellesa* recorrieron la Rambla hasta el mar.

Pero todos sus esfuerzos no lograron tampoco hacer eco en la opinión y Barcelona puede dormir tranquila, dejando á los energúmenos á solas con sus canciones y gritos tabernarios.

El despacho hizo que ayer se reunieran los que explotan el caciquismo anárquico del gorro frigio, perturbando la sociedad, en un teatro y allí nuevamente intentaron caldear los ánimos, excitar la soberana masa (como el propio Galdós le llama en una de sus obras) y llevar el motín á todo Barcelona con motivo de la hermosa procesión del Corpus.

Y así lo intentaron aunque no lo consiguieron merced al sentido moral de Barcelona que no se dejó imponer por los voceadores «retenes» colocados en los puntos más importantes de la carrera.

Pero es lo cierto que si no hemos presenciado un doloroso y deprimente espectáculo para la cultura de este pueblo, tampoco se ha hecho nada para contener á los audaces provocadores que al pasar las representaciones del clero parroquial silbaban y parodiaban los sagrados cantos, en aquellos sitios céntricos á que nos hemos referido.

Que esto ocurra en un acto oficial que la primera autoridad de la provincia preside, cubierta la carrera por las tropas y escoltada por ellas la procesión, cosa es que no puede verse ó escucharse sin verdadera indignación.

Y por eso, con toda energía protestamos de tan vandálico hecho y de que á su placer los insensatos hayan intentado—si bien vanamente—perturbar la población con sacrílegas manifestaciones que constituyen una de las mayores vergüenzas á que hayamos asistido jamás.

Porque es verdaderamente lo que está ocurriendo. Los republicanos, socialistas y anarquistas pueden tener reuniones y celebrar mitins tronando contra la religión, la monarquía, la dinastía, la propiedad, la familia y el orden social, y claman y se suscitan ante la menor contrariedad que se les irrita. Y si por altas razones de interés público llegan á suspenderse las garantías constitucionales, ponen el grito en el Cielo protestando de tan insoportable tiranía.

En cambio, el artículo 11 de la Constitución, al establecer que la religión católica, apostólica, romana es la del Estado, dispone que sólo serán permitidas las ceremonias y manifestaciones públicas de la misma; y sin embargo, en la práctica son las únicas que no pueden pacíficamente celebrarse, pues los católicos vense cada día atropellados por los que proclamando el principio de libertad, la quieren únicamente para ellos atacando la de los demás.

Hay que poner de una vez serio correctivo á semejantes desmanes, amparando eficazmente la libertad de los católicos y su sagrado derecho escrito en la Constitución del Estado.

La procesión

Al pasar el acompañamiento oficial por las Ramblas, se originaron serias carreras.

La gente se arremolinó en las aceras y entradas de las casas. Hubo muchos desmayos y algunos heridos, que fueron auxiliados en las farmacias más próximas.

La causa de esta alarma parece que fué la siguiente.

En la esquina de la calle Fernando situáronse algunos individuos que querían romper el cordón para pasar de un lado á otro. La tropa se opuso á ello y repartió algunos culatazos. Entonces uno de los oficiales se acercó al sitio donde ocurría esto, y al ver al militar uno de los sujetos del grupo, lanzó contra él algunas palabras malsonantes, siendo contestadas por el jefe de la fuerza con un fuerte zablazo. La gente que estaba por allí empezó á correr en todas direcciones, cundiendo la alarma por todas partes. Restablecido el orden, la procesión volvió á seguir su curso, sin que ocurriera en el resto de la carrera el menor desmán.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Su carta

«Esta noche no me esperes
»pues no bajaré á la reja.
»Está mi madre muy mala
»y por hoy, ten Juan paciencia,
»¡lo oyes?... ya iré mañana
»á tu misma cabecera
»á despertarte y pedirte
»que con el alma me quieras.
»No te enojés: esta noche
»sueñame á mí, sueña... sueña...
»y no olvides ni un instante
»que tuya es mi existencia.
»No olvides que al despertarte
»mañana, para que veas
»que con locura te adoro
»rezaré por ti cual reza
»mi madre cuando me dice:
»—Sé buena, hija, sé buena—
»Adiós, pues; hasta mañana.
»Antes de dormirte besa
»como siempre, mi retrato
»y no me olvides... Tú nena
»te ama mucho... mucho... adiós.
»Es tuya... ¡Bendita seas!

P. BOSCH-PONS.

CRONICA

Arbitrio de canalones y puertas afuera

Jamás hubo agrupación que tenga la barra y la desvergüenza de la que hoy domina.

Acosada por el hambre, esa turba de vagos y vividores acudieron durante la oposición a los más viles y reprobados medios para alcanzar el poder. Recuerdese como, el *Diario de Tortosa*, encabezados con grandes caracteres, escribía artículos incendiarios acusando, poco menos que de ladrones, a nuestros amigos porque cobraban el arbitrio de canalones y puertas afuera, al igual que se hacía mas de treinta años y en virtud de haberlo incluido en el presupuesto los mismos que nos denunciaban.

Sugestionados algunos infelices por unos cuantos abogados de *cap de mar*, llegaron hasta la resistencia material, pagando hoy en la cárcel el error en que incurrieron; mientras otros, no menos fanatizados, acudían a los tribunales para que llevasen a presidio a nuestros amigos que no hicieron mas que atemperarse a la ley.

Suben al poder Roig y familia, y, su primera providencia sobre impuestos, es que se pague el referido arbitrio tal como los conservadores lo exigían.

¿Hase visto cosa igual en ningún país medianamente organizado? Es decir, que un arbitrio es legal si mandan los unos é ilegal si mandan los otros. ¡Cuanta miseria y cuanta asquerosidad!

En el fondo de aquella algarada demagógica, no había otra cosa que la ira y el despecho de los privilegiados, de aquellos que no habían pagado nunca, que se creían superiores a las leyes y con derecho a imponerse a las autoridades, enfurecidos porque se les hacía pagar como a todo hijo de vecino; pues ha de saberse que en esta desgraciada ciudad, mientras se hace pagar al infeliz labrador con apremios extraordinarios, unos cuantos ricos, de esos que se titulan masa neutra, primeros contribuyentes, fuerzas vivas y otras monsergas por el estío, pagan tarde mal y nunca; y luego dejan que ruede su nombre en telegramas que titulan falsos para injuriar y calumniar a sus adversarios.

No acaban aquí las contradicciones de nuestros enemigos. Cada vez que se intentaba adoptar medidas coercitivas contra los contribuyentes morosos, el *Diario de Tortosa* publicaba protestas contra estos procedimientos, colocándose en actitud revolucionaria para que las contribuciones no pudieran hacerse efectivas; actitud propia solo de aquel que, como el *Diario*, se había dado de baja en la contribución industrial de su imprenta, afirmando falsamente, para que se le aprobara, y se le aprobó, que la había cerrado; a la par que con su habitual idiosincrasia azuzaba a los investigadores contra las demás imprentas.

A creer al *Diario*, resultaría que era dueño de una receta para que todos los contribuyentes pagasen sin medidas coercitivas. Pero no es así, resultando que toda aquella algarada era hija de la ira y del despecho de la rabia y de la envidia, y vese bien claro en los anuncios de nuestro alcalde, jefe de la familia Bau-Roig, amenazando a los deudores que no vayan a pagar dentro de quince días, incluso los de canalones y puertas afuera, que se procederá *sin mas demora ni aplazamiento* a las medidas coercitivas propias del caso.

Ya ve el país a que han quedado reducidos los ofrecimientos que desde la oposición se le hacían. A pagar canalones, puertas afuera, pesas y medidas, carros, todo, todo, como lo cobraba la situación anterior, con la sola diferencia que hoy no se realiza ninguna mejora, se ha licenciado la brigada municipal y que esos atrasos se destinarán al pago de lo corriente, porque la recaudación de consumos ha sufrido una gran baja a causa de los grandes y poderosos matuteros convertidos en señores feudales de esta desgraciada ciudad.

Museo

En las excavaciones que se están practicando para la cimentación de la capilla que ha de levantarse en el ex-convento de Ntra. Sra. de la Merced en esta ciudad, se descubren multitud de fragmentos de cerámica mezclados con cenizas y restos humanos, junto los cuales se encontró una moneda de oro con el busto de Nerón César, perfectamente acuñada, que pertenece a los años del 50 al 54 de nuestra Era.

También se han encontrado dos enterramientos, uno de ellos en la tierra y cubierto con una sepultura formada con paredes y bóveda de mampostería, revestidas, las paredes, interiormente con revoque, y exteriormente con hormigón, formado con detritus de ladrillos, constituyendo un sillar de 2'80 metros de largo por 1'28 ancho y 1'10 alto. El esqueleto estaba colocado en el espacio interior, que era un hueco de 0'48 m. de ancho, 2'20 largo por 0'74 alto. La circunstancia de encontrarse el esqueleto con la boca abierta, rellena de tierra, dos clavos de 0'10 m. de largo incrustados en la región torácica, el cráneo aplastado en la parte occipital, y cinco piedras grandes y algunas tierras mezcladas, hacen sospechar que la muerte fué violenta y realizada en la misma sepultura. Tanto el cráneo como los clavos y moneda han sido depositados en el Museo Municipal, en el que cada día van acumulándose nuevos elementos, que constituyen cada uno de ellos importantes páginas para la historia de nuestra querida ciudad.

Desde el advenimiento de la actual situación, hállase nuestro Museo en el mayor abandono. Hacinados los objetos y suspendidos los trabajos de clasificación. Se comprende: el dinero que para este establecimiento de ins-

trucción se destinaba, invierte hoy en acallar a los insaciables.

¿Qué les importa, si mientras sacan el vientre de mal año, Tortosa no progresa y se pierde toda esperanza de mejorar su cultura?

Contra la salud pública

Un foco de infección existe frente a la casa del señor Lamotte en la calle de Santa Ana, habiendo ya ocasionado alguna enfermedad. En vano lo hemos denunciado. Nuestros mandarines solo se ocupan en recaudar mucho dinero, sin que nadie sepa en que se invierte.

Primera misa

Hoy en la iglesia de la Purísima Concepción, ha celebrado por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa el Rdo. D. Juan Estruel Espuny, Presbítero, habiendo revestido mucho esplendor este acto memorable que se ha visto muy concurrido de personas de todas las clases de la sociedad derrosense.

El M. I. Sr. Canónigo Magistral don Rafael García ha pronunciado un elocuentísimo discurso alusivo al acto, habiendo conmovido notablemente al distinguido auditorio con los brillantes periodos de su maravillosa elocuencia.

Reiteramos al nuevo celebrante nuestra sincera felicitación, haciendo la extensiva a su apreciable familia y a sus distinguidos padrinos nuestro querido amigo D. Cristóbal Nicolau y su hija D.^a María de la Cinta por el fausto suceso en que tan importante papel han desempeñado.

La iglesia ha sido insuficiente para contener el numeroso concurso de fieles que ha acudido a tan solemne acto, y los invitados han sido después obsequiados con un espléndido *lunch*, reinando inmensa satisfacción con motivo de este acto de dulce recordación.

Exámenes

Por demás brillante ha sido el resultado de los exámenes, de los alumnos del Colegio de S. Luis de esta ciudad, verificados en Tarragona.

Han obtenido 67 notables y 128 aprobados. Quedan suspensos solamente 10.

Después de verificados los exámenes de todos los alumnos no oficiales, de entre los notables serán elegidos los sobresalientes.

Por los anteriores datos queda plenamente demostrada una vez más la sólida enseñanza que reciben los alumnos en el Colegio de S. Luis, pues, a pesar del plan de Romanones, hecho a propósito para dificultar la enseñanza privada, este centro docente ha quedado a tal altura, que nada tiene que envidiar a ningún otro de carácter oficial.

Es de esperar por tanto que los padres de familia continuarán dispensando su confianza al citado Colegio, donde sus hijos, bajo la sabia tutela de nuestro Prelado y la dirección de un profesorado docto é ilustrado, han de cosechar provechosas enseñanzas.

El tiempo

Aunque ayer tuvimos un día lluvioso y sombrío, la atmósfera por la tarde se mantuvo tranquila no soplando apenas la brisa.

Hoy ha amanecido con un sol espléndido; pero más tarde las nubes han oscurecido el disco solar que sólo ha brillado a intervalos, dando al día un cariz variable con síntomas de revueltas y tronadas.

El calor continúa sofocante, y si así vamos, tendremos un estío muy riguroso.

Despido

En atento B. L. M. que agradecemos, se despide de nosotros nuestro apreciable amigo el distinguido médico del primer Batallón del Regimiento Infantería de Luchana, D. José Viejobueno, por tener necesidad de ir a Reus en cumplimiento de órdenes superiores; y nos suplica tengamos a bien hacer extensivos despido y ofrecimiento en su nuevo destino, a los muchos amigos que, debido a su arraigado catolicismo, tiene el señor Viejobueno en esta ciudad.

A la recíproca quedamos, señor Viejobueno, y nos honraremos sirviéndole.

Inauguración

En el Noviciado de la Compañía de Santa Teresa se trabaja con gran actividad, con el fin de dejar ultimados los preparativos para la solemne inauguración, que se avecina de aquella suntuosa casa.

El altar de la iglesia, construido por los hábiles tallistas de Valencia Sres. Bellido, Hermanos, es una soberbia pieza de estilo gótico florido que ha de llamar indudablemente la atención.

Accidente

Ante ayer al pasar el tren expés por el puente de hierro sobre el Ebro, un viajero que inadvertidamente sacó el brazo por la ventanilla, tuvo la desgracia de desgarrarse la mano, chocando contra la baranda del primer tramo. En la estación fué curado.

El general Muntaner

En Tarragona es esperado mañana de Palma el general de la división don Ignacio de Muntaner é Iraola, nombrado, recientemente, gobernador militar de la plaza y provincia de Tarragona.

Junta general

La Archicofradía de Hijas de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús celebrará mañana, a las once, en la iglesia de San Antonio, junta general de asociadas para tratar asuntos relacionados con las solemnidades del vigésimo quinto aniversario de la fundación de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, dedicación de su primer

templo y bendición de la nueva Casa-Noviciado.

Peras

Han empezado á presentarse las primeras peras en nuestro mercado que son de las llamadas moscareñas ó mosquetas, pequeñas, pero dulces, siendo objeto de las primeras remesas de exportación á las plazas próximas.

Cédulas personales

La Alcaldía ha publicado un bando recordando á los vecinos el deber en que están de tomar las cédulas personales correspondientes al presente año. A fines de este mes termina el plazo reglamentario para proveerse de ellas. Los morosos quedarán, pasado el tiempo, sujetos á lo que determina la Instrucción vigente.

La Música Ilustrada

Hemos recibido el último número de esta notable revista ilustrada en la cual colaboran distinguidas personalidades en el arte musical y en las bellas letras como lo confirman las respetables firmas que figuran al pie de los respectivos trabajos literarios, impregnados de altos conceptos y de bellos ideales dignos de ser admirados y protegidos por cuantos aman el progreso y el bien de la patria.

La *Musica Ilustrada* es sin duda alguna una de las mejores publicaciones que ven la luz en España y es de esperar que cada día se abrirá pero al través de las densas tinieblas que por do quiera aparecen la ignorancia y el error.

La retirada de Mazzantini

Dicen de Cádiz que Mazzantini ha anunciado á sus amigos que al regresar de Méjico el año próximo, se cortará la coleta.

«Album Moderno»

Muy en breve aparecerá el cuaderno primero de esta originalísima y elegante publicación, que contendrá una magnífica portada en oro y rojos doce preciosos retratos de bellezas artísticas y los autógrafos de los señores Núñez de Arce, Echegaray (don José), Sellés (don Eugenio), Ramos Carrión, Eusebio Blasco, Vital Aza, y una plana cómica de Xaricato.

El «Album Moderno», apesar de estar editado á todo lujo, con orlas en colores é impreso en papel *couché*, solo costará 30 céntimos ejemplar, y por suscripción 3'50 pesetas el trimestre, 6 pesetas el semestre y 11 el año.

«Album Moderno» se publicará todos los domingos, y los corresponsales disfrutará muy buena comisión si aceptan las condiciones establecidas por la empresa.

Los pedidos y correspondencia deberán dirigirse al señor Administrador del «Album Moderno», Apartado de Correos, 48, Madrid.

Depósito de hielo

Desde mañana quedará abierto al público el depósito de hielo artificial de D. Daniel Cardona sito en la calle Travesía de Baños n.º 7, el que como los años anteriores servía á su numerosa clientela con esmero prontitud y economía.

Horchatería

Se ha abierto al público en la calle de Moncada núm. 27.

Se sirven encargos con prontitud y esmero.

Amenidades

EL ALBA

(MECODIA)

—Hoy triste el alba llegó

en ricas nubes velada.

—¿Si viviera enamorada

también como vivo yo?

—Y es celosa, Laura.

—¿Si?

—Siendo Reina?...

—Y siendo hermosa

—¿Y de quién está celosa?

—Esta celosa de tí.

JOSÉ SELGAS.

**

En una camisería:

—¿Cuales son los mejores tirantes que aquí se venden?

—Los de conciencia, llamados así á causa de su gran elasticidad.

**

En un restaurant de tercer orden.

El camarero vierte sobre la levita de un parroquiano un tozón de caldo.

El parroquiano se incomoda y el camarero, para tranquilizarle, le dice:

—No hay que alarmarse, caballero. Son las siete y media, y desde las siete en adelante el caldo es esta casa no mancha.

Telegramas

Madrid 7

De política ministerial

Toda cuestión de política interior del ministerio fué aplazada hasta después de la apertura de Cortes.

Esto lo dice la *Nota oficiosa* pero se murmuraba en los llamados círculos políticos donde se comentaba esta noche el resultado del Consejo.

Decíase además que en el mar de fondo existente en el seno del Gabinete por disparidad de criterio entre determinados consejeros, sigue y aun amenaza convertirse en violenta tempestad que solo las habilidades y resposos del señor Sagasta pueden ir conteniendo.

Agitación obrera

Telegrafian de Badajoz que en Oli-

venza los obreros del campo se declararon en huelga, habiendo enviado el Gobernador civil de la provincia un escuadrón de caballería y fuerzas de la Guardia civil.

—La huelga de obreros de Carmo-na reviste caracteres alarmantes.

Se han enviado allí dos compañías de infantería al mando de un comandante.

Reunión

Mañana, á las quince, reunirá el señor Silvela á la minoría conservadora, donde pronunciará un discurso exponiendo el programa parlamentario del partido.

La reunión se verificará en el Senado.

El viaje del Rey

Un telegrama de París dice que en breve el emperador de Rusia recibirá las visitas de los reyes de Italia, Serbia y España.

Le *Gaulois* añade que don Alfonso XIII irá primero á Viena á saludar al emperador Francisco José.

Dimisión

Ha circulado el rumor de que el señor Laviana dimitirá el cargo de Director de Comunicaciones y que le sustituirá el subsecretario de Gobernación.

DE TAFALLA

Centra un predicador

Telegrafian de Tafalla que ayer se produjo en dicha población un grave motin contra el predicador, suspendiéndose con este motivo la procesión que habia de celebrarse.

Dice el despacho que el predicador en vez de ocuparse del texto del evangélio del día, pronunció una briosa arenga contra los liberales.

El alcalde que asistía al acto fué el primero de protestar contra el predicador é invitó á todos y á la música á que salieran del templo.

La música empezó á tocar el himno de Riego produciendo en la multitud un entusiasmo indescritible.

Los vivas á la libertad y mueras al predicador y á la reacción no cesaron un solo momento.

Como he dicho al principio la procesión hubo de suspenderse.

La «Gaceta»

La *Gaceta* contiene hoy varias importantes disposiciones entre ellas una ordenando que las juntas locales de sanidad se reúnan en 1.º de Enero de 1902 y no en fin de Junio como se ha hecho hasta aquí.

La prensa

Los periódicos de hoy dedican mucho espacio á todo lo que se refiere á la constitución de las Cámaras.

Para los políticos es objeto de verdadera preocupación todo lo que se relaciona con este punto y especialmente cuanto se refiere á los propósitos que animaban al gobierno en el asunto de la comisión de actas.

EXTRANJERO

Londres, 7.

Boers é ingleses

Dicen de Midulemburgo que ha

aparecido cerca de aquella población un destacamento de 60 boers.

Otro comando, compuesto de 100 hombres, ha llegado también al SO de dicha población.

—En una colisión habida en el Cabo entre soldados ingleses y malayos resultó muerto uno de éstos y herido otro.

Embajada marroquí.

Optimismo inglés

Se espera en esta capital la llegada de una embajada marroquí que viene á felicitar al rey Eduaado por su advenimiento al trono.

También se dice que la embajada trae la misión de convenir con Inglaterra el establecimiento de un protectorado en Marruecos por el estilo del de Egipto.

El lío marroquí

Paris, 8.

Han circulado diferentes rumores acerca la cuestión marroquí.

Algunos dicen que el Gobierno francés piensv adoptar temperamentos de energía, y que el Sultán acepta el protectorado de Francia.

Este protectorado lo aceptan también varias Potencias.

España ha sido la única nación que ha hecho observaciones sobre este particular.

Novedades del Siglo XX

Son magníficas, dignas de ver y comprar, las que se han recibido para la presente temporada de verano, en el acreditado establecimiento de tegidos de la Vda. de ANTONIO TORT, situado en la calle del Angel, núm. 14, en donde su numerosa y distinguida clientela, y el público en general, encontrarán géneros para todos los gustos, á precios sumamente baratos.

Gran variedad en cortes vestido de *Sedas y Lanas brochadas, Glasés, Pita-esponja, Gasas Paris, Alpacas, Muselinas estampadas, Pongis y organ-dis modernistas*, tanto en negro como en color; así como un variado surtido en *Sedalinás, Batistas, Marquesinas hilo, Lanrets, Vichys y Lyonesas*, propios para vestido de señora. Especialidad en *Alpacas, Gergas y Estambres*, tanto en negro como en color, propios para traje de caballero.

¡GANGA! Sábanas tela confeccionadas á DOS pesetas una. No equivocarse,

VIUDA ANTONIO TORT,

14—ANGEL—14

Juan José Cucala

Medico-cirujano Oculista

Con un auxiliar en su clínica de cuarenta años de práctica de **Homeopatía pura.**

Tortosa calle Arsenal y Ebro. Consulta de 8 á 12 y 6 á 8.

Imo. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

Gran surtido de Misales, Breviarios, Semanas Santas
y Estampas de Primera Comunión

DEVOCIONARIOS ÚLTIMA NOVEDAD

Desde 15 cénts. á 100 Ptas. ejemplar

LIBRERÍA DE FRANCISCO MESTRE
ROSA, 11-TORTOSA

LA LITERARIA

Moncada, 1.

Sección de obras de agricultura

- El Naranjero*, resumen práctico de su cultivo, abonos y enfermedad por el Doctor B. Aliño.
 - El Algarrobo*, su historia, sinónima, variedades, multiplicación, labores, poda, abonos y enfermedades, por D. G. Seco, ingeniero.
 - Arboles frutales*, albaricoquero, almendro, castaño cerezo, ciruelo, cocotero, granado, guindo, higuera, manzano, melocotonero, membrillero, morera, naranjo, níspero, nogal, palmera, peral y plátanos, tratado completo de su cultivo y explotación por V. Miranda.
 - El olivo y el aceite*, cultivo del olivo, extracción, purificación y conservación del aceite por A. Aloí, traducción de la 4.ª edición italiana, con un prólogo de D. E. L. Guardiola.
 - La Vid*, notas sobre su cultivo intensivo por E. Lopez Guardiola.
 - El Hortelano Moderno*, por A. Fernandez, Ingeniero Agrónomo, con una carta-prólogo de L. Navarro, Ingeniero Agrónomo y Catedrático del Instituto Agrícola de Alfonso XIII.
 - La patata*, su cultivo y explotación por V. Odriozola.
- Cuenta este Centro con todas las obras más importantes que se publican sobre agricultura llamando muy especialmente la atención sobre las expuestas, así como se permite recomendar las siguientes:
- Las vacas de leche*, monografía extensa ilustrada por Figuer.
 - El cerdo*, historia, caracteres zoológicos, razas, poci gas, reproducción y multiplicación, cría y engorde, alimentación, enfermedades y matanza por R. Salavera.

LA LITERARIA

MONCADA, 1.

TORTOSA.

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Precios de suscripción.

En Tortosa, al mes.	1	peseta
Fuera, trimestre.	3	>
Extranjero.	7	>

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Puntos de suscripción.

En la imprenta, Administración del periódico,
librería de D. Francisco Mestre y en casa de nuestros corresponsales.

La correspondencia al Director.